

SEPTIEMBRE DE 2021

ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE RÍO NEGRO



ciren **SiT**Rural
Sistema de Información Territorial

ATRATIVOS TURÍSTICOS

CALETA CÓNDOR

Caleta Cóndor es una aislada localidad costera, ubicada al sur de caleta Huellehue y al norte de la comunidad indígena de Manquemapu. El sector corresponde a la desembocadura del río Cholhuaco. Cuenta con un total aproximado de 65 habitantes, los que pertenecen en su gran mayoría a la etnia Mapuche - Huilliche. El acceso a esta localidad actualmente es exclusivamente por mar, cuando las condiciones climáticas lo permiten (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Caleta Cóndor

Fuente: <https://bit.ly/3ObXinq>

RÍO NEGRO

En el siglo XIX, Río Negro era un extenso fundo situado entre Chahuilco y Purranque. Los Huilliches lo llamaron Curileufo, que significa “Río Negro” debido al color de las aguas de río del mismo nombre, situación que se da por turbiedad. Así la zona y el pueblo continuaron creciendo con su cuerpo de bomberos, policía, hospital; tiendas, molinos, curtiembres, comercio, industria (como la conocida Fábrica de Linos); con los lavaderos de oro en Riachuelo. Río Negro contaba por los años 30`s y 40`s con 4 importantes hoteles y un teatro o cine (Centro de Eventos), este último de propiedad de don Jerman Busch Holmberg (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

CAMINO REAL

Por la comuna de Río Negro cruza el Camino Real, nombre genérico que corresponde a todos los caminos construidos por la Corona Española en el siglo XVIII y en el caso del territorio huilliche, fue por primera vez trazado en la medida que las huestes españolas iban penetrando la selva valdiviana (Municipalidad de Río Negro, 2021).

RUTA HUILLICHE

La ruta huilliche ofrece diferentes servicios a los visitantes que llegan a la comuna, entre ellos está la gastronomía típica de la cultura Mapuche Huilliche, además de conocer historias ancestrales que brindan una experiencia única al turista y actividades de la cultura involucradas con el trabajo del campo, todo esto mostrado de manera auténtica para que el visitante pueda conocer la cultura mapuche huilliche en primera persona (Municipalidad de Río Negro, 2021).

Se puede acceder por diferentes rutas. Desde Río Negro, se debe tomar el camino hacia Riachuelo o por Osorno el camino real (Municipalidad de Río Negro, 2021).



Ruta Huilliche

Fuente: <https://bit.ly/3tDgToM>

RIACHUELO

En pleno territorio huilliche, se encuentra la localidad de Riachuelo. Destaca, el templo parroquial construido a comienzos del siglo XX y erigido en honor a “San Joaquín y Santa Ana”, en clave cristiana, padres de La Virgen María. La iglesia ostenta muchas de las características de los templos que se encuentran en Chiloé. En la misma localidad de Riachuelo, se pueden encontrar vestigios de un rico pasado arquitectónico. Sobresalen dos fuertes influencias: la de la inmigración germana, a partir de la década de 1860 y la vascofrancesa entre fines del siglo XIX y comienzos del siglo XX (Municipalidad de Río Negro, 2021).

ALERZALES MILENARIOS

Los alerces pueden llegar a vivir más de 3000 años. Están catalogados dentro de los fósiles vivientes. Para acceder al lugar desde Río Negro se debe tomar rumbo al sector de puente Huellehue y seguir subiendo hasta llegar a lo alto de la cordillera al sector del mirador, sector donde se pueden apreciar estos hermosos arboles milenarios. (Municipalidad de Río Negro, 2021).



Alerzales Milenarios

Fuente: <https://bit.ly/3tDGiia>

MINAS DE ORO DE PONZUELO

Entre el siglo XVI y el XVII, cercano al poblado de Riachuelo, existió un lugar que los conquistadores denominaron “Minas de Ponzuelo”. Se trató de una beta de oro superficial ubicada en el sector de “Millantú”, que en Chesungun significa “Cerro del Oro”. Fue un reducto español dedicado exclusivamente a la extracción aurífera mediante la técnica del “lavadero”. Este tipo de explotación existió hasta el año 1600 aproximadamente (Municipalidad de Río Negro, 2021).

CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

FESTIVAL DE LAS BAYAS

Festival y competencia de voces, además se cuenta con la presencia de grupos musicales destacados (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Festival de las Bayas de Río Negro

Fuente: <https://bit.ly/3HtoT1j>

FESTIVAL DEL HUEVO AZUL

Actualmente la gallina productora de huevos azules es la gallina mapuche producto de la cruce de la raza collonca y ketro, casi única en su especie. En la celebración se cocinan 1800 huevos azules, con una receta especial, en una paila de 3 metros de diámetro, donde previamente se realiza una ceremonia indígena de rogativa y protección de la biodiversidad. Posteriormente la cocción del producto se culmina con una fiesta de música popular (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

FIESTA DE LOS AIRES CORDILLERANOS

Evento misceláneo que se lleva a cabo en la última semana de febrero en el sector de Las Minas (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

FIESTA DE LA CANDELARIA DE RIACHUELO

Fiesta religiosa en agradecimiento a la virgen (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

FIESTA DE LA CHICHA DE ÑANCUAN

Fiesta costumbrista realizada durante la tercera semana de febrero en la localidad de Ñancuan, donde la chicha es la protagonista (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Chicha de Ñancuan

Fuente: <https://bit.ly/3zG4oq5>

FIESTA DEL ASADO DE MILLANTUÉ

Fiesta que destaca por la degustación del asado de cordero. (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

BIBLIOGRAFÍA

-Servicio Nacional de Turismo. (2012). *Atractivos turísticos de la región de Los Lagos*. <https://www.sernatur.cl/wp-content/uploads/2018/09/X-REGION-DE-LOS-LAGOS.pdf>

-Municipalidad de Río Negro.
<http://www.rionegrochile.cl/www/index.php/25-unidades-municipales/turismo>